

México - Diplomacia humanitaria

Por: [Mouris Salloum George](#)

Globalización, 21 de junio 2019

[Voces del Periodista](#) 21 June, 2019

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política, Política exterior](#)

Se puede percutir un emblema, no la memoria histórica. Tres grandes destinos políticos y diplomáticos tienen en su curso la noble sombra de un gigante mexicano: Lázaro Cárdenas.

En 1939, el *Gran Expropiador* ordenó el cierre de la Embajada de México en Madrid. Había irrumpido Europa *el demonio nazi* y estallado la Segunda Guerra Mundial.

Cónsul en París entonces, el humanista poblano don Gilberto Bosques hizo de su despacho un recinto itinerante hacia Bayona y Marsella.

Desde ahí, protegió la vida de miles de franceses y españoles; víctimas los primeros de la *Alemania Nazi*; los segundos de la obscena y rabiosa dictadura de Francisco Franco. México les dio acogida.

Del árbol cardenista abrevó su savia don Alejandro Carrillo Marcor. Embajador plenipotenciario para África desde El Cairo, designado por don Adolfo López Mateos, el intelectual sonorenses fue un decidido combatiente contra el *Apartheid* de África del Sur.

Mozos aún, el ingeniero Gonzalo Martínez Corbalá inició su formación política en el sexenio del divisionario de Jiquilpan.

Embajador de México en Chile, a partir del golpe contra el gobierno de la Unidad Popular del doctor Salvador Allende en septiembre de 1973, el político potosino desafió la furia de Augusto Pinochet, asilando en la legación a miles de chilenos víctimas de la barbarie militar que luego viajaron a México, donde muchos aún viven con sus hijos o sus nietos.

Hazaña humanitaria de tal magnitud, la retomó en los ochenta el canciller Bernardo Sepúlveda Amor.

Paralelamente a su gestión pacifista al través del Grupo Contadora, la cancillería mexicana abogó por cientos de miles de centroamericanos que en México encontraron su segunda Patria.

Por ese medio siglo mexicano de *diplomacia soberana* cruzan los nombres del general Cárdenas, don Adolfo López Mateos, Luis Echeverría y Miguel de la Madrid. Por su obra solidaria, México ha merecido el Premio Nobel de la Paz. Se dice pronto.

Mouris Salloum George

Mouris Salloum George: *Director General del Club de Periodistas de México, A.C.*

La fuente original de este artículo es [Voces del Periodista](#)

Derechos de autor © [Mouris Salloum George](#), [Voces del Periodista](#), 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Mouris Salloum George](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca